



○委員長(森崎隆君) では……。

○秋山俊一郎君 質問していいんですか。

○委員長(森崎隆君) どうぞ、これに連絡されまして……。

○秋山俊一郎君 それで現在南のほうで定期観測をやつておられるそうですが、それは船は三艘でござりますか、やはり……。

○説明員(和達清夫君) 現在は二隻でござります。

○秋山俊一郎君 そうすると、その二隻はどれくらいの船で、そしてそれは暫時の間でも転用はできないでござります。

○説明員(和達清夫君) 簡単に申しますが、この南のほうで観測いたしております船は千トンでございまして、旧日本海軍の海防艦であります。これが老朽いたして参りまして北のほうの荒海では使用に堪えないために南点のみに使っておるのでござります。半年でございますから二隻で以て交替観測をいたしておりますが、一年中となりますと修理その他がござりますので三隻必要といったわけです。ございます。

○青山正一君 転用するというわけに行かないんですね。それから又はかにチヤーターするような船はないんですか、どうですか。

○説明員(和達清夫君) これは技術的問題で検討を要しますが、夏場の時期には北の海も多少穏かでありますから、或いは暫時はその船を使うこともできるかも知れません。

○委員長(森崎隆君) ほかに御質疑はございませんか。

○委員長(森崎隆君) それで只今の決議案は原案通り決定いたしまして、

政府、運輸、大蔵、官房並びに予算委員長、これは参議院の予算委員長でございますが、各方面に強く要望することにいたします。

○委員長(森崎隆君) それでは次に移ります。

次はビキニ被爆事件に関する件を議題に供します。只今安藤国務大臣並びに水産庁清井長官も見えておられます。後ほど外務省関係のかたも来られますので、この問題につきましてその後の処置の経過等につきまして一応政府委員から御報告を頂きたいと思いま

す。

○國務大臣(安藤正純君) その後の損害であります。直接損害及び間接損害を極めて詳細に且つ慎重に調査をしまして、それをそれへ実行に当つているわけであります。即ち直接損害、アメリカに対しましては初めは第一段の要求をし、更に続いて起つたことに對しては追加要求という形でやる方針をとつておつたのであります。アメリカのほうでは一括してきめたい、どうかそうしてもらいたいということでありましたので、そういうわけになつてきましたので、全部を一まとめてしまして今日までのところをアメリカに提出いたしてあります。但しこの提案した中には直接損害は勿論であります。間接損害といふものも入つておるので、間接損害といふものを無理に産地の仲買人と申しますか、或いは出荷人と申しますか、これが無理に引取らざるとして送る。その結果非常な損害を受けたる。殊にその損害は莫大

でござります。

○國務大臣(安藤正純君) その面に

よりまして及ぼしたいろいろな影響でござります。

でこういふ例もないことであり、又アメリカの慣例等においてそういうしきたりもあると、いろいろな関係によつて間接損害として計算したもの全部あります。間接損害は、これは言ふまでもありませんから当然要求をります。併し今提出をし、それに対しまして折衝中であります。

それから今度そのままぐるの値下りになりましたそいうよなこと、及び消費地のものもそれに入ることにもなりますね。つまり生産地の生産業者或いは卸とか仲買とかいったよなものの受けた損害ですね、まぐろの値下り等から來たそいうよなこと、及び消費地のものもそれに入ることにもなりますね。行政措置で金融をしてやる、こうすれば行政措置で金融をしてやる、こういう方針を決定しまして、その行政措置のことについて今その段階に入りました現に進行中であります。経過としてそれだけ申上げます。

○青山正一君 今安藤国務大臣から後段のほうで、產地荷受人なり、產地仲買、或いは荷物を引取るほうの消費地の、つまり中央卸売市場の荷受人、或いは仲買人に対する損害を行政的に金融措置を講じて今進行中であるといふことについて御説明を願いたい。

○青山正一君 今安藤国務大臣は全般的な関係について御説明願つたわけであります。いま少しく具体的に一つ水産厅長官からこの件について御説明を願いたい。

○政府委員(清井正君) 只今安藤大臣からお答え申上げたことに尽きるのであります。いま少しく具体的に一つ水産厅長官からこの件について御説明を願いたい。

○政府委員(清井正君) 損害を受けましたものについて、只今の長官の方針です。ただ御承知の通り金融関係の通りに進んでおりますかどうか、その点について承わりたい。

○青山正一君 三崎の魚市場、焼津の魚市場、或いは塩釜、そういうふたつの市場ばかりではなく、東京、横浜、名古屋、京都、そういう中央市場内にある荷受人とか、或いは仲買人に對する直接損害と申しますが、こういふたるものについては両方一緒にあります。ただ御承知の通り金融関係の通りに進んでおりますかどうか、その点について承わりたい。

○政府委員(清井正君) 損害を受けましたものについては両方一緒にあります。ただ御承知の通り金融関係の通りに進んでおりますかどうか、その点について承わりたい。

○青山正一君 それで、こういふような考え方であります。そこで全般的に損害賠償を取らなければ困窮度が増しておると思われます。そこで具体的に話をしようじやります。そこで全般的に損害賠償をいたしまして具体的に話をしようじやります。從



まあ、或る程度までやつてくれるで、あると、日本の政府のお見込の決定何%といふものを実際の損失として支払をする。こういうことでござります。かどうか。こういうことはやつておらん。前段申上げましたように、取つて来た魚を廃棄処分にした。これはもうはつきりわかつた損害だからその一部を請払いしてやるという程度のものが、その範囲をお聞きをしておるのであります。

な、回収の不安を覚えるようなものに  
対しては、金融上の原則としてはど  
しても出せない。殊に現在のような追  
迫しておる情勢においてはなお更そ  
うことは強く首肯されると思うので  
あります。それをあえて押切つてやつ  
うといふ政府の御意であるとするわ  
らば、例に申上げましたごとく災害復  
旧における融資に対して金利補給のこと  
が行われた。更にその損失補償の制度が  
設けられたというようなところですが

うことは御説の通りでありますて、そ  
こにいろ／＼問題もありますので、先  
ず取りあえず緊急にやるべき必要があ  
るというようなことから行政措置をや  
つて行こう、そのためにはとにかく直  
接政府の資金を流して、金融機関を動  
かそうといつもなか／＼実は問題が  
ある、そこで私も考えましたのは、  
当該県の県庁に入つてもらおうじやな  
いか、県庁に一肌脱いでもらつて県に  
対して資金の斡旋といいますか、当該

方向に持つて行こうと、いろいろなことで進んでおるといふことを、ざつくばらんに、私どもの気持を申上げたわけでありますが、御了承願いたいと思います。  
○森八三一君 速記をとめて頂いて、もう少し肚を割つた話ををして見たいと思つります。速記を一つとめて頂きます。  
○委員長(森崎隆君) 速記をとめて下さる。

検査して、そろして焼津へ揚げるといふよ  
うようなことにしないことには、これ  
は一時的な検査だ、一時的な検査だと  
言つておつても、もう早やこのビキニ  
の損害を受けてから相当日の数もたつ  
ており、これが殆んど半永久的に僕は  
進んでいいのではないかと、こうひら  
ふうに考へておるわけですが、こうい  
つた、どつか陸揚地に出す前に何か一  
時一力所に集めて、検査するといふが  
うな方法を講ずる途はないのですかと

10. The following table shows the number of hours worked by 1000 workers in a certain industry. Calculate the mean number of hours worked per worker.

○國務大臣(安藤正純君) その何ですか  
よ。今のお話のまぐろ棄てちやつたで  
しょう。廃棄をした、それは入つてお  
ります、内扱いの中に……。それだけ  
のちの話で、今は

踏込んで行かなければ、一片のジエスチニアードーに終つてしまふと考えるのであります。そんな心配は要らん、それはええ大丈夫融資ができるのだということであるならば、具体的に一つお伺いを

県の業者の金融、融資の割当をすることに、県が中に入つて参りますれば、御心配の損失補償の問題も県が中に入つて相当いろいろ／＼な手が打たれる、思う通りに行かなくなることの間にいろいろ／＼

○委員長(森崎隆君)　速記を始めて下さい。

うですか、その点についてお聞きしたいと思うのです。

〔理事秋山俊一郎君退席 委員長  
着席〕

○政府委員(清井正君) 只今の御質問で見たいと、こういうことなんですね。

県において工夫をして頂ければいい、県  
自体の財政の問題もありますので、県  
と金融機関の話合いもありますし、或  
いは結局最後的には県が責任を負うよ  
うになるのでありますから、政府に対  
しては。そこでそいつたような、な  
ら

来る基地の病津にいたしましても、崎にいたしましても、塙金にいたしましても、三

して留守しておられますので御説明に上りました。只今の御質問でござりますが、厚生省といいたしましては、食品としての漁獲物の安全ということを協議いたして、只今検査を一応やつております

にその内扱いといふものは何らの役割を果さない、こういうことになるのです。その者には融資の措置によつて当面を考えて行こうといふ御親切なお話を、我々もそういうことをかねぐる要望して来ておつたのであります。ところが現在のその金融情勢においては、そういうよき業者に対する融資の原則からいつて、これは恐らく融資は私は不可能であると思うのであります。これは救済事業ではありませんので、融資でありますか、回収の確実性のないところへたとえ政府資金といえども供給はできないはずと思うのですが、あります。農林漁業金融公庫から出とか、国民金融公庫から出すとおつしやいましても、損失が予見されるよう

いろいろ考慮を払つて参りますれば、県内の重要な問題でございますから原におても然るべく考えてやつて頂けるだろうというようなことを考えまして、そこで大蔵省当局と私どものほうとも事務的な相談をいたしまして、当該県に中に入つてもらい、その処置を講ずるというような大筋で以て目下地元県とお話を実は先週からいたしております。県においてもいろ／＼相談いたしまして目下進行いたしておるのであります。どのくらいのことになりますか、まだ最終的な話合いになりませんので、しかとは申上げられませんが、とにかくそういうふうな工夫をいたしまして、御心配の点は極力そういうふうな方法によつてなくなる

の前にも質問いたしましたのですが、市場の中で検査をするということになりますと、三崎とか、或いは焼津とか、そういう所に入つて来た品物は全部、何かビキニの影響を受けたのじやないかというふうなことで、消費地へ入つて来る魚なども、三崎なり、或いは焼津を通過して来た魚といふ魚は、これはまことに外のさばとかいわし、何品にかかわらず値段が安いように思われるわけです。そこで私は市場に陸揚げして検査するというようなことじやなしに、例えは三崎ならばどこかそろの附近の城ヶ島で検査して、そうして検査の通つたものを全部三崎に陸揚げするとか、例えは焼津なら知多半島あたりにそういうつたものを集めちやつて

ます。只今のようなお話を向きにつきましては、漁船そのものが帰つて参ります水揚げの関係もござりますので、私どもの立場のみで事を決するわけには参りませんので、事の出発から只今おられます水産庁の長官とも御相談をいたしまして、そうして便宜方向を示して頂いておる。こういう経過でござりますので、むしろそういう検査の場所をどこかに変えさせるというふうな点につきましては水産庁長官のほうのお考へを頂きまして私どもそれに附隨いたしまして衛生上の見地からの検査を担当いたしたいと、かように考えております。

10. The following table shows the number of hours worked by each employee in a company. Calculate the mean, median, mode, and range.

て例として三崎に揚げるのは城ヶ島がどうかという具体的の例まで示してお話をなつて、それはよく研究して見ますといふことで……これは速記録を御覧になればわかる……その研究がつかないのでですか、まだ……。今の答弁でよ研究なさになかつたと云うことに

○政府委員(清井正君) 只今の御質問でござりますが、その点は私どもいたしましても打合会において厚生省のありました御趣旨はよく私了解をいたたのでありますて、むしろこれは生産業者の立場を非常に強調した意味において私どもいたしましても折角陸揚げされましたものが市場でこれが検査されまことによりましていろいろな弊害あるいはそれによつて一般に及ぼす影響、いろいろな悪影響等を考えましてできるならむしろそこにに入る前に適当に措置する方法はないものかと実は考えておつたのであります、たまく厚生省のほうからも只今の御質問のお答えの御趣旨でわかつたと思うのであります、が、先般の打合会でも非常に議論がござりましたのであります、が、私ども中に入りましていろいろと相談をいたしたのですが、方針としてはそのほうが確かにいいということは方向としては言えるのであります。ただ実際問題として実施することにつきましてはいろいろな観点から考えて行きませんとすぐに実行に移すということはいろいろな問題があるので、方向としてはいいがどういうふうにして実行に移すかといふことを小委員会でもう少し小範囲の者が集まって相談しようじやないかということと今相談をいたしておりますの

であります。御了承願います。  
○委員長(森崎隆君) それではこの問題につきましては一応これで質疑を打ち切ります。安藤国務大臣に特に一つ今後の善処方を要望しておきます。

○政府委員(寺岡洪平君) 日濱間の真珠貝漁業に関する協定につきまして概略御説明いたします。

濱間の暫定取極めが成立いたしました。日濱間の問題についてございまして、この問題につきまして外務省からこれまでの結果の御報告を頂戴いたいと思います。

本件は昨年真珠貝の漁業を始めよう  
といったときには濠州側から出漁  
を待つてくれ、協定ができるから出漁  
するようにといふ話がございまして、  
結局昨年の三月から会議を始めまし  
て、なかなか難航いたしましてその結  
果日本側は自主的に操業をするといふ  
ことになりました、この交渉が打ちら

れたわけでござります。そして本件のいわゆる大陸棚の漁につきましては国際司法裁判所にこれを提訴いたしまして裁判所の判決によつてこの間の紛争を解決しようということになつたのでございまますが、濠州側といたしましてはその紛争の解決の前に一応暫定的に両国間の真珠貝の漁業についての話をいをつけてからにしなければ裁判所に提出することは困るということでございましたので、再び日本と濠州側の間に真珠貝の漁業についての暫定的な取締め、即ち裁判所の最終的な判決があ

までの真珠貝を取ることなどついての取極めをきめることになつたわけでございます。その趣旨は、要するに真珠貝を保護いたしますと取れなくなる。そこで真珠貝を保護しながら長時間最大の効果を挙げるということがそのままの目的となつておるのであります。お手許にあると存じますが、その協定ができたのであります。その趣旨は大体日本側は昨年の実績だけの貝を取る。その貝を取るためには日本國の法律並びに濠州側のきあました真珠貝漁業法、両法に従つてこれをやる。そして私どもの努力いたしました点は濠州の法律に従うわけでござりますが、そのライセンス、真珠貝漁業に従事する者に対する許可制度につきまして日本側が認めたものにつきましては濠州側も簡易的にこれを許可するといふ点と、それからどこで取るかといふその地域を附定したといふ点、この二つが主なる内容でござります。大体において昨年の実績に従つてきめたわけでござります。従いまして大体裁判所に持つて行きますと相当時間がかかると存じますので、取りあえず昨年の実績といふものを基礎にいたしまして、その間の漁業を可能ならしめるといふ点が趣旨でございます。

りまするからして、あの新聞などの発表の前に、たとえ秘密会であらうとも、一応はこの委員会のほうへこういふふうなことに決定するといふよくな報告だけでも結構だらうと思うんですが、一つ何とか今後委員長のほうでも当委員会は非常にこの問題について三回に亘つてこの委員会も開いておるわけですからして、その発表の前にたとえ秘密会でも結構だから、一つこれは報告すべきが僕は本当の道じやないか、こういうふうに考えておるわけですからして、今後そういうふうなことのないように一つ特に申入れて頂きたいと思います。

○委員長(森崎隆君) ほかに御質疑ございませんですか……それじゃほかに御質疑がないようですから、本件は一応外務省から御報告を承わつたままでおきます。

速記をとめて下さい。  
午後二時四十四分速記中止

○委員長(森崎隆君) 速記を始め  
午後二時五十四分速記開始

午後二時五十五分散会

昭和二十九年六月二十六日印刷

昭和二十九年六月二十八日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局